UNITÉ 9


IMPUISSANCE

Une panne sexuelle épisodique peut arriver de temps en temps... on ne parle pas d'impuissance dans ce cas. 

Pour qu'il y ait érection il faut que tous les éléments nécessaires soient en état de marche : le psychisme, les artères, la commande nerveuse, les hormones. 

L'impuissance résultera du déficit d'un (ou de plusieurs) de ces éléments. Les causes toxiques : 

Par altération de la conscience et de la sensibilité : alcoolisme, cocaïne, héroïne, méthadone. 

Par son action vasculaire : le tabagisme 

Les causes métaboliques : 

- le diabète;

-l'obésité;

-dyslipidémie (augmentation du cholestérol et des triglycérides) ;

- cirrhose du foie.

Les causes iatrogènes c'est à dire médicamenteuses: 

- Tous les neuroleptiques y compris le sulpiride 

- les antidépresseurs : tricycliques, IMAO, lithium. 

- les anxiolytiques, surtout les benzodiazépines à forte dose 

- de nombreux antihypertenseurs : centraux, bêta-bloquants, diurétiques hyperkaliémiants 

-hormones : estrogènes, antiandrogènes, antagonistes de la LH-RH. Ils ne sont administrés à l'homme que dans des cas très particuliers. 

- De nombreux autres médicaments : 

citons les fibrates (traitement des dyslipidémies), anti H2 (anti ulcéreux telle la cimétidine, en vente libre), digitaliques (digoxine), cytostatiques (chimiothérapie). 

La liste n'est pas exhaustive, consultez la notice de vos médicaments 

Les causes plutôt vasculaires : 

-homme de plus de 35 ans, avec des facteurs de risques artériels. 

le début est progressif ainsi que l'aggravation 

-l'érection, si elle existe, n'a pas une rigidité suffisante. 

-disparition des érections nocturnes (s'il existe des érections nocturnes on peut exclure toute cause vasculaire) 

-pas d'amélioration avec un autre partenaire, une stimulation visuelle, ... 

Les causes hormonales : 

-c'est une cause rare en fait, il y a une chute de la libido (disparition de l'envie, du désir). Il existe des érections nocturnes de rigidité normale, mais rares. 

-Il existe d'autres signes de carence d'hormones mâles : diminution de la pilosité, atrophie des organes sexuels, développement des seins 

Cause neurologique:

c'est une cause rare aussi. La maladie neurologique est le plus souvent déjà connue : 

-sclérose en plaques, Parkinson, traumatisme de la moelle, chirurgie sur le pelvis (le bas-ventre), fracture du bassin... 

Cause psychologique:

De loin, la cause la plus fréquente. 

-en général il s'agira d'un patient jeune. Le début est souvent brutal. 

-Point important il y a des érections nocturnes 

-les stimulations visuelles peuvent provoquer des érections. 

-L'impuissance subira des variations suivant les jours, les circonstances ou la partenaire, et la perte de l'érection se produira plutôt dès la pénétration. 

- Les raisons à l'origine du trouble peuvent être fort diverses : ratage des premières expériences sexuelles (éjaculations précoces, pannes). Education rigide, anxiété, névrose, conflit conjugal ou familial, évènements stressants, décès, peur de maladie sexuellement transmissible, peur de l'échec, environnement stressant, surmenage, « usure » du couple. 

Le Traitement 

Préventif d'abord : 

-éviter le tabac, l'alcool, les médicaments inhibiteurs de l'érection. 

-entretien régulier de l'activité érectile par les rapports sexuels, les jeux sexuels, les masturbations.. 

-éviter la routine sexuelle, y mettre un peu de fantaisie, entretenir la libido. 

-améliorer la communication verbale sur et au cours des rapports. 

Ensuite, il sera fonction de la cause 

Cause psychique : 

-psychothérapie, relaxation, thérapie de groupe... 

-en cas de dépression, utiliser un antidépresseur sérotoninergique 

-Le Viagra à la dose de 25 mg peut y trouver une indication : en favorisant l'érection il va redonner confiance. 

Cause endocrinienne : 

Administration d'androgènes 1 injection intra musculaire par mois. 

contre-indication : cancer de la prostate 

Les androgènes améliorent plutôt la libido que les érections. 

Les autres causes : alpha-bloquants : la yohimbine par cures de 4 à 6 semaines, l'effet, s'il y en a un, commencerait à se manifester vers le 8e jour. 

-L'auto-injection intra-caverneuse : 

Utilisée surtout dans les causes vasculaires. 

Il s'agit d'injecter dans la verge un produit dilatant les vaisseaux, le patient doit être en position assise ou couchée, désinfection de la face latérale de la verge, injection lente perpendiculaire, dans le quart supérieur, droit ou gauche. L'érection débute dans les 5 à 10 minutes qui suivent l'injection. Trouver la dose pour une

durée d'érection d'environ une heure. Laisser un intervalle minimum de 2 à 3 jours entre les injections. 

La méthode est efficace, mais le taux des abandons est élevé. 

-Le Viagra : 

La dose nécessaire peut varier de 25 à 100 mg, à prendre 1 heure avant l'érection souhaitée. Il agit 4 à 6 heures. 

Il est particulièrement recommandé dans l'impuissance du diabétique (souvent à la dose maxi de 100 mg). 

Il faut respecter les contre-indications (insuffisance cardiaque, etc...) : si les efforts de la vie courante sont bien supportés, il n'y a pas de danger en principe. 

Ne doit pas être associé aux dérivés nitrés, médicaments utilisés dans l'angine de poitrine et les suites d'infarctus (la trinitrine en spray et en patch, en comprimé et quelques autres). C'est pour cette raison que la prise de Viagra doit être absolument signalé à tout médecin ou à toute équipe de SAMU. 

En désespoir de cause, c'est le dernier recours : on implante chirurgicalement une prothèse soit gonflable, soit semi-rigide. Elle entraîne une destruction des corps caverneux et c'est irréversible... 

LEXIQUE

I. MOTS  A   PLUSIEURS  SENS. MOTS  DE  LA  MEME  FAMILLE

impuissance n.f. Manque de pouvoir, de moyens; Méd. Incapacité physiologique d'accomplir l'acte sexuel pour l'homme ; elle peut être due à des troubles fonctionnels, névrotiques ou psychiques;

impuissant, e adj. 1. Qui est sans pouvoir suffisant; 2. Incapable de produire un

effet;

érection n.f. 1. Action d'élever verticalement; Fig. Action d'instituer, d'établir; 2. Etat d'un tissu qui se tend par suite de l'afflux du sang;

libido n.f. Energie qui anime l'instinct de la recherche du plaisir;

pilosité n.f. Revêtement pileux;

II. AVEZ - VOUS  BIEN  COMPRIS ?


- Essayez de définir l'impuissance .



- Quelles sont ses causes ?


- Comment peut - on prévenir l'impuissance ?


- Quel est le traitement ?


- Est - ce qu'on peut appliquer la psychothérapie ?


- Le Viagra est une solution ou non ?


- Une alimentation naturiste, riche en vitamines, peut éviter l'apparition de l'impuissance ?


- Quelle liaison y a - t - il entre l'impuissance et le stress prolongé ?


- Que savez - vous sur les MTS ?


- Quels sont les signes d'alarme ?

III. SYNONYMES:


- carence = manque;


- brutal = violent;


- peur = crainte;


- surmenage = épuisement;


- communication = dialogue;

ANTONYMES:


- progressif ( régressif;


- nocturne (diurne;


- lente (rapide;

 IV.UN  PEU  DE ... GRAMMAIRE

LE  MODE  PARTICIPE


C'est un mode qui a deux temps: le présent et le passé.

Le participe présent


La forme verbale qui finit en - ant peut être:



1. participe présent proprement - dit;



2. adjectif verbal, ayant une valeur adjectivale;



3. gérondif - participe présent précédé de en.

Exemples:


- J'ai écouté le professeur explicant le sujet de ce roman.


- Elle remporta un succès éclatant.


- Michel se promène en chantant.


Le participe présent proprement - dit est invariable, c'est - à - dire ne s'accorde pas.

Exemple:


- Tu regardes un garçon écrivant la lettre.

Le participe passé

Lorsqu'il a le rôle d' un verbe, il participe à la formation des temps composés.

Exemple:


- Il a beaucoup pensé à ta proposition.

! REMARQUES :


1. Le participe passé exprime un fait qui s'est déroulé dans le passé par rapport à une action présente, passée ou future.

Exemple:


- Tu comprends les phrases prononcées clairement.


2. Il peut être accompagné par l'auxiliaire avoir ou être.

Exemples:


- Elle a mangé une cerise.


- Elle est partie hier à Prague.


3. Employé sans auxiliaire, le participe devient adjectif et s'accorde en genre et en nombre avec le nom ou avec le pronom auquel il se réfère.

Exemple:


- Des enfants gâtés.

L'accord du participe passé


1. Lorsqu'il n'est pas accompagné d'un verbe auxiliaire, le participe passé se comporte comme des adjectifs, en s'accordant avec le mot qu'il qualifie.

Exemple:


- Il a vu une porte fermée.


2. Le participe passé des verbes conjugués avec l'auxiliaire avoir:



a) ne s'accorde pas avec le sujet: Il a chanté bien;



b) s'accorde avec le complément direct du verbe quand ce complément est placé devant l'auxiliaire: Les bonbons qu'il a ,mmangés ont été fantastiques !

! REMARQUE :

Le complément direct peut être un substantif, un pronom relatif, personnel ou un adjectif interrogatif (que).

Exemples


- Laquelle des robes as - tu achetée ?


- C'est une étudiante que tu as rencontrée hier.


Précédée d'un complément d'objet direct et suivi d'un infinitif, le participe:

- s'accorde avec le complément si celui - ci est le sujet de l'infinitif.

Exemple:


- Les amis que tu as vus partir étaient sympathiques.

- ne s'accorde pas si le complément est le complément d'objet direct de l'infinitif.

Exemple:


- La pièce que tu as vu jouer est extraordinaire !


- Le participe passé des verbes conjugués avec l'auxiliaire être s'accorde avec le sujet en genre et en nombre.

Exemple:


- Elles sont sorties en ville maintenant.


- Les verbes personnels employés comme impersonnels ont le participe passé accordé au singulier avec le sujet grammatical il.

Exemple:


- Il est venu des hommes.

L'accord du participe passé des verbes pronominaux


Le participe passé des verbes essentiellement pronominaux s'accorde en genre et en nombre avec le sujet.

Exemple:


- Elle s' est écriée.

Les verbes qui ont un sens passif ont le participe passé accordé en genre et en nombre avec le sujet.

Exemple:


- Les oiseaux se sont envolés.


Le participe passé des verbes pronominaux s'accorde avec le sujet quand le pronom réfléchi est complément d'objet direct.

Exemple:


- Elle se sont révéillées vite.


- Il reste invariable quand le verbe a un complément d'objet direct, placé après le verbe.

Exemple:


- Ils se sont lavé les mains.


Si le complément d'objet direct est placé avant le verbe conjugué avec l'auxiliaire avoir, le participe passé s'accorde en genre et nombre.

Exemple:


- La jeune fille que j'ai vue était ma soeur.


- Quand le pronom réfléchi est complément d'objet indirect, l'accord du participe passé ne se réalise pas.

Exemple:

- Nous nous sommes écouté.

! REMARQUES :


1. Les verbes comme: se plaire, se parler, se succéder, se suffire etc. ont les participes passés invariables, car ils n'ont pas un complément d'objet direct.

Exemple:


- Elles se sont plu les unes les autres.


2. Le participa passé des verbes passifs s'accorde en genre et en nombre avec le sujet.

Exemple:


- Elle a été appréciée par ses amis.

V. EXERCICES:

1. Choisissez la façon correcte d'écrire le participe passé:


- Les moyens que vous avez (préféré, préférés, préférées) utiliser, le Conseil les a-t-il approouvés ?


- Tu me fais penser á la cigale que la fourmi a (refusé, refusée, refusés, refusées) d'aider.


- Le chant d'oiseau que tu as (entendu,, entendue, entendus, entendues) est un roucoulement.


- Nous aurions dû respecter les lois que nous avons (enfreint, enfreinte, enfreints, enfreintes).

2. Accordez le participe passé:


- Les femmes et les filles gauloises sont (vexé) .................. de ne pouvoir participer aux bagarres.


- Léonard et son disciple sont (fatigué) ..................


- Dupont et Dupont sont souvent (berné) ................


- La Castaflore et sa camériste sont (pressé) ........................... de partir.

3. Cochez la forme convenable du verbe :


- Elle m'a (offrir) quelques romans policiers.



a) offert;



b) offerte;



c) offerts;



d) offertes;


- Mais les titres qu'elle s'est (choisir) ne me plaisent guère.



a) choisi;



b) choisie;



c) choisis;



d) choisies;


- Je les ai même (faire) relier.



a) fait;



b) faite;



c) faits;



d) faites;


- Elle s'est (fixer) un programme de lectures.



a) fixé;



b) fixée;



c) fixés;



d) fixées;


- Des livres, ma soeur les a souvent (lire) plus que moi.



a) lu;



b) lue;



c) lus;

d) lues;


- Elle s'est toujours (passionner) pour la cuisine.



a) passionné;



b) passionnée;



c) passionnés;



d) passionnées.

4. Cochez le numéro du terme qui répond à la question "qui est - ce qui?"  ou "qui est - ce que ?"


- Elle (1) n'a rencontré personne (2).



a) 1;



b) 2;


- Vous (1) vous (2) êtes serv(.) de votre dictionnaire (3) ?



a) 1;



b) 2;



c) 3;


- Les plats (1) qu'elle (2) vous (3) a serv(.)



a) 1;



b) 2;



c) 3;


- Elle (1) avait servi des fruits (2).



a) 1;



b) 2;


- Elles (1) se (2) sont donné rendez - vous (3).



a) 1;



b) 2;



c) 3;

5. Cochez la forme correcte:


- Elles se sont (décidé).



a) décidé;



b) décidée;



c) décidés;



d) décidées;


- Ils se sont  (répondu).



a) répondu;



b) répondue;



c) répondus;



d) répondues;


- Elle dit: "je me suis (offert) une croisière)".



a) offert;



b) offerte;



c) offerts;

d) offertes;


- Nous nous sommes (efforcé) d'aider nos maris.



a) efforcé;



b) efforcée;



c) efforcés;



d) efforcées;

6. Accordez, si nécessaire, les participes passés en gras:


- Ils nous ont téléphoné ........... avant de venir.


- Ce sont les amis que nous avons connu ............ cet été en Bretagne.


- Je ne trouve pas la voiture. Où est - ce que tu l'as garé .......... hier soir ?


- Nous avons regardé les candidatures et nous en avons retenu ......... cinq.


- Tu aimes ces dessins. C'est le nouveau dssinateur qui les a fait ....

- Mon mari leur a demandé ...... de venir, mais ils ont refusé.


- Voici la liste des heures supplémentaires que le personnel a effectué .... le mois dernier.

7. Traduisez en français:


- Pe aceste studente le-am admirat totdeauna pentru curajul lor deosebit !


- Nu te auzise ieşind din casă.


- A văzut-o săptămâna trecută când a plecat din oraş.


- Ea se convinsese că greşise considerându-l astfel.


- Amabilitatea pe care ne-a arătat - o i s-a părut falsă, artificială.


- Anii pe care i-am trăit în acel loc îndepărtat fuseseră o experienţă de neuitat pentru el.


- A învăţat şi a văzut multe din călătoriile pe care le-a făcut de-a lungul anilor.


- Apartamentul pe care l-am vizitat era foarte încăpător şi confortabil, dar nu puteam să mi - l cumpăr.


- Acel profesor ne-a oferit cu generozitate toate explicaţiile de care aveam atâta nevoie.


- Cei doi prieteni se certaseră ieri de dimineaţă.

8. Soulignez dans la lecture les verbes au participe passé et commentez chaque situation.

9. Choisissez la réponse correcte:


1. Pourquoi ne portes - tu jamais la jupe que je t'ai (offrir) ?



a) offert;



b) offerte;


2. Elle est (revenir) (fatiguer) de son voyage au Mexique.



a) revenu, fatigué;

b) revenue, fatiguée;



c) revenue, fatigué;



d) revenu, fatiguée;


3. C'est à Marcelle qu'on a (demander) de préparer le repas pour la fête .



a) demandé;



b) demandée;



c) demandés;


4. Les mineurs sont (résoudre) à ne plus descendre dans la mine tant que leur sécurité n'est pas (assurer).



a) résolu, assuré;



b) résolus, assurés;



c) résolus, assurée;



d) résolu, assurés;


5. Viens voir mon auto: je l'ai (avoir) pour une bouchée de pain.



a) eu;



b) eue;


6. La chemise que j'ai (tacher) de vin, l'as - tu (envoyer) chez le nettoyeur ?



a) taché, envoyé;



b) tachée, envoyé;



c) tachée, envoyée;



d) taché, envoyée;


7. Vous avez (entendre) parler des nombreuses pertes de vie qu'il y a (avoir) lors du conflit au Kosovo ?



a) entendu, eus;



b) entendus, eus;



c) entendu, eues;



d) entendu, eu;


8. S'il n'a pas (obtenir) les notes qu'il avait (prévoir), c'est qu'il n'a pas (étudier) aussi fort qu'il aurait (devoir).



a) obtenu, prévu, étudié, dû;



b) obtenu, prévues, étudié, dû;



c) obtenues, prévues, étudié, dû;



d) obtenu, prévues, étudié, du;


9. La photo que Monique m'a (donner), je l'ai (faire) agrandir chez le photographe que tu m'avais (conseiller).



a) donné, fait, conseillé;



b) donnée, faite, conseillé;



c) donnée, fait, conseillé;



d) donné, faite, conseillé;


10. (Ci - joindre), tel que je vous l'avais (promettre), une copie de son testament.



a) ci - joint, promise;



b) ci - jointe, promis;



c) ci - joint, promi;



d) ci - joint, promis.

VI. LECTURE
MST - Évitez la contagion

 Les maladies sexuellement transmissibles sont extrêmement fréquentes. Certaines se manifestent de façon si gênante, que la consultation s'impose. D'autres évoluent sans bruit. Pourtant, toutes méritent un traitement rapide : la fertilité voire la vie peuvent être menacées.

   Les maladies sexuellement transmissibles sont extrêmement fréquentes. Certaines se manifestent de façon si gênante, que la consultation s'impose. D'autres évoluent sans bruit. Pourtant, toutes méritent un traitement rapide : la fertilité voire la vie peuvent être menacées.Longtemps appelées maladies vénériennes, les MST (maladies sexuellement transmissibles) regroupent toutes les maladies infectieuses transmises à la faveur de rapports ou de contacts sexuels. Elles sont toutes très contagieuses. Certaines sont particulièrement graves. L'usage systématique du préservatif est la seule arme contre le sida et les autres MST. L'hépatite B est la seule MST à bénéficier d'un vaccin. Faites-vous vacciner, c'est votre meilleure protection. La syphilis et la gonococcie, encore appelée "chaude-pisse", peuvent évoluer silencieusement pendant des années. Non diagnostiquées, elles sont responsables de complications sévères. Pourtant, leur traitement est facile et efficace à 100 % si la maladie est prise au début. D'autres comme les "chlamydioses" et les "mycoplasmoses", plus bénignes, peuvent cependant compromettre la fertilité aussi bien chez l'homme que chez la femme. Elles sont souvent de plus sans aucun signe apparent. Les "condylomes ou végétations vénériennes" aussi appelées "crêtes-de-coq" doivent également être prises au sérieux en raison du risque (faible) de cancer génital. Les infections à "trichomonas ou gardnerella", sans gravité, entraînent presque systématiquement des pertes abondantes et malodorantes. Enfin, l'herpès génital n'est pas une maladie grave, mais elle récidive souvent sans que l'on puisse la prévenir ou la guérir. Chaque année des centaines de milliers de personnes en France sont infectées. Les MST sont en progression constante. La prévention de ces maladies s'impose.

Pour en savoir plus.

Les signes d'alarme

Démangeaison, brûlure en urinant, douleur dans le bas-ventre, écoulement anormal, doivent alerter. Ce sont les signes d'une infection. À l’exception du sida et de l'hépatite B, leur traitement est en général simple, rapide et efficace à condition d'être débuté rapidement. Les partenaires doivent toujours être traités en même temps même si l'un des deux ne présente aucun signe. Ne négligez pas les signaux d’alerte, leurs complications peuvent laisser des séquelles définitives. 

Pour nous amuser un peu !

Pourquoi la guenon est avec le singe et la femme avec l'homme ? Parce que la guenon a eu le premier choix.

Comment appelle-t-on un homme avec la moitié d'un cerveau ? Un homme surdoué.

Qu'a dit Dieu après avoir créé l'homme ? Je peux faire mieux.

Quel est le féminin de «assis dans le salon» ? «Debout dans la cuisine

Qu'est-ce que c'est une femme qui a perdu 80% de son intelligence ? Une veuve.

Comment appelle-t-on une blonde avec 2 neurones ? Une femme enceinte !

Une femme s'inquiète de son avenir jusqu'au jour où elle se marie. Un homme s'inquiète de son avenir à partir du jour où il se marie.
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